

Les offrandes de messe

QU'EST-CE QUE L'OFFRANDE DE MESSE ?

L'offrande de messe est le don qui est versé au prêtre par les fidèles afin qu'une messe soit célébrée à une intention particulière (un défunt, un malade, un jeune couple, un nouveau baptisé...) ou pour rendre grâce lors d'un événement heureux (des noces d'or ou d'argent, un anniversaire, une réconciliation, une guérison, une conversion...).

COMBIEN DONNER ?

Pour une messe, l'offrande recommandée s'élève actuellement à **18 €**.

À noter : l'offrande de messe ne donne pas lieu à l'émission d'un reçu fiscal.

FINANCIÈREMENT, QUE FAIRE QUAND ON REÇOIT UNE OFFRANDE ?

Outre le fait qu'une intention particulière doit être célébrée à l'occasion d'une messe, voici la procédure financière lorsqu'une personne vous transmet l'enveloppe :

1. Le prêtre ou la paroisse reçoit l'argent correspondant à une ou plusieurs offrandes de messe (proposition d'offrandes 18€).
2. L'argent est encaissé sur le compte de la paroisse et enregistré comptablement dans le compte 452200 dédié aux offrandes de messe (intentions et quêtes des funérailles), même quand le prêtre reçoit l'argent.
3. La paroisse reverse à la curie, via un bordereau trimestriel dédié, l'ensemble des sommes perçues sur le trimestre échu au titre d'offrandes de messe (soit le solde de leur compte 452200).
4. La curie gère la caisse mutualisée des offrandes de messes, et utilise l'argent reversé par les paroisses pour reverser à chaque prêtre du diocèse 21 offrandes de messe x 18€ unitaire soit 378€ par mois.

Le sens d'une offrande

SENS SPIRITUEL

La tradition catholique permet aux fidèles de porter au cœur de la messe leurs prières pour ceux qu'ils aiment par un geste : l'offrande de messe. Dans la communion des saints, en demandant qu'une messe soit dite à une intention particulière (action de grâce, intercession, supplication...), nous nous portons les uns les autres. Nous savons tous que la grâce est gratuite. On n'achète pas la miséricorde de Dieu en demandant une messe et en faisant une offrande à cette occasion. Aussi l'offrande est facultative et toute intention exprimée est honorée.

Quand une demande de célébration est acceptée, le prêtre s'engage à célébrer la messe à l'intention déterminée. Cet engagement est réel : il porte sur un service spirituel à accomplir. Il engage la conscience personnelle du prêtre qui a reçu l'offrande, même si c'est un de ses confrères qui célèbre la messe à cette intention. Par l'offrande de messe, nous permettons au prêtre de vivre l'offrande de lui-même. En France, l'Assemblée des évêques donne une indication d'offrande de messe identique pour tout le territoire.

SENS LITURGIQUE

« Et maintenant, Seigneur, rappelle-toi tous ceux pour qui nous offrons le sacrifice : le pape François, notre évêque Mgr Jean-Philippe NAULT et tous les évêques, les prêtres et ceux qui les assistent, les fidèles qui présentent cette offrande, les membres de notre assemblée, le peuple qui t'appartient et tous les hommes qui te cherchent avec droiture. » *Prière eucharistique IV.*

DIMENSION PASTORALE

Par le père Éric MOUTERDE, *secrétaire général adjoint de la Conférence des évêques de France.*

Concernant les offrandes de messes, les nouvelles générations n'ont pas du tout l'habitude de demander des messes. Il nous faut ici par des moyens simples faire redécouvrir à tous les fidèles le sens de la demande d'une intention de messe, comme l'action de grâce pour un événement heureux (un anniversaire de mariage, une réussite...), comme la prière pour un défunt, comme l'intercession pour un proche. Grâce à cette intention qui est portée au cœur de la prière eucharistique, il est possible de façon à la fois personnelle et communautaire, de prier pour les défunts de nos familles, de confier des malades que nous connaissons, de rendre grâce pour tel ou tel événement... Ce qui est primordial dans l'offrande de messe, c'est l'intention de prière confiée au Seigneur, l'offrande associée (mais toujours facultative) manifestant la sollicitude du fidèle pour la vie de l'Église.

Il nous faut renouer avec cette pastorale des intentions de messe en expliquant que toutes nos prières personnelles peuvent trouver place au cœur de la prière eucharistique qui leur donne l'intensité maximale. Il nous faut inviter les fidèles à faire le lien entre intentions personnelles et célébration eucharistique. Au cœur de la messe, tout prend une autre dimension !

Quoi dire aux paroissiens ?

L'offrande de messe est souvent assimilée à une intention de prière pour un défunt, et ce serait oublier que les occasions de demander une messe pour un proche vivant, pour une intention particulière, sont nombreuses. Offrir une messe peut être un très beau cadeau.

✓ OFFRIR UNE MESSE, C'EST :

▪ Un cadeau comme témoignage de foi

La messe est l'action du Christ lui-même et de l'Église : le Christ s'offre par le prêtre à Dieu le Père, et se donne en nourriture aux fidèles. Offrir une messe, c'est poser un acte de foi.

▪ Un cadeau pour dire merci

« Eucharistie » signifie « action de grâce » en grec. L'Église offre une action de grâce pour tout ce que Dieu a fait de bon, de beau et de juste dans l'homme et dans la création. Dans l'Eucharistie, « toute création aimée par Dieu est présentée au Père à travers la mort et la résurrection du Christ » (CEC 1359). Offrir une messe, c'est célébrer la puissance de la vie et remercier le Seigneur.

▪ Un cadeau au cœur de Dieu

Dieu a tellement aimé le monde qu'il lui a donné son Fils. Et il a tellement aimé son Fils qu'il l'a délivré de la mort, et la création tout entière par la même occasion. Il n'y a que de l'amour dans le cœur de Dieu. La messe est ce moment unique où le Fils et la création s'unissent dans un même élan d'amour vers le Père. Le cœur de Dieu ne peut rester insensible à une messe offerte pour une intention particulière.

▪ Un cadeau solidaire pour votre prêtre

En offrant une messe, vous aidez le prêtre qui en perçoit l'offrande. Elle fait partie de son traitement mensuel. Le denier de l'Église permet de financer la part fixe. La part variable, ce sont toutes les offrandes des messes célébrées en semaine par le prêtre. Donc, une messe est un cadeau à la fois pour l'intention portée, pour le prêtre, et surtout pour la gloire de Dieu et le salut du monde.



Voir la vidéo →

